
令和５年度 第１回 都田南小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

 

１ 開催日時   令和５年４月２１日（金） １５時３０分から１６時５０分まで 

２ 開催場所   都田南小学校 ふれあいルーム 

３ 出席委員   石田 由紀子、神間 智博（途中出席）、牧田 景子（途中出席）、 

中安 和美、山本 昌美、野末 将秀 

４ 欠席委員   長谷川 卓人 

５ 事務局    鵜飼 和生、尾上 清、鈴木 郁夫、谷野 文彦、服部 美保 

６ オブザーバー 教育総務課 堀田氏、都田協働センター 伊藤氏（途中退席） 

７ 傍聴者   ０人 

 

８ 協議事項  

（１）議長の選出について 

（２）会長の選出及び副会長の指名について 

（３）令和５年度学校運営の基本方針について 

 

９ 連絡事項 

（１）いじめ防止基本方針について 

（２）夢育やらまいか事業について 

 

１０ 会議録作成者 事務局 服部美保 

 

１１ 会議記録 

司会の谷野教諭から委員総数７人のうち４人の出席があり、過半数に達しているため、

会議が成立している旨の報告があった。 

（１）議長の選出について 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、石田委員が快諾し全員

異議なくこれを承認した。 

（２）会長の選出及び副会長の指名について 

司会から、会長の選出について意見を求めたところ、石田委員から神間委員を会長

に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。また、その後、会長に選

任された神間委員から、山本委員を副会長に指名する旨の報告があった。 

（３）令和５年度学校運営の基本方針について 

議長の指示により、校長から、別紙資料に基づき学校運営基本方針について説明  

があり、委員からは、以下の発言があった。 

・先日学童保育の前を通りかかったら、ボールが飛び出してきた。ボールを拾ってあ 

げると学童の子供たちはとても大きな声であいさつしてくれて素晴らしいと思った。 

（野末委員） 



・公園が充実している地域だと思う。その分友達との関わりも上手くできていると 

感じる。横断歩道を渡った後、もう一度振り向いて挨拶してくれる子が多い。（中 

安委員） 

・学校経営目標が素晴らしいと思った。子供、保護者、地域から信頼される学校と 

いうところにとても共感できる。（山本委員） 

・横断歩道の件など、地域の人から聞いて初めて知る子供たちの姿であり、それを 

子供たちに伝え、褒める。そういう良い循環を作っていけたらと思う。信頼関係無 

しでは成り立たないのは教育の根本であり、これからも大切にしていきたい。（鵜飼 

校長） 

・都田は、元々いた人と転入してきた人とが混在し二面性のある地域。そのためか、 

子供を集めるのに苦労する。これまでは都田の郷土＝開拓に特化されていたが、こ 

れからは他の特色にも目を向けバランスを取ることが必要だと思う。また、この地 

域は大人が自治会にあまり積極的でない印象があり、変えていくことが必要だと思 

う。子供は大人を見て育つものだから。（神間委員） 

・地域の課題でもあり、時代の課題でもあるものは何だと感じるか。（石田委員） 

・コロナで希薄になっている地域・保護者との連携だと思う。在校生の半数が学童 

保育に加入しており、共働き世帯が多いので平日の学校協力は難しい。地域との関 

わりをどう作っていくかが課題。情報発信の難しさもある。（鵜飼校長） 

 

連絡事項 

（１）いじめ防止基本方針について 

生徒指導主任の鈴木教諭から、都田南小学校いじめ防止基本方針についての説明が 

あった。 

委員からは、以下の発言があった。 

・方針の中に地域との連携とあるが、近所に住んでいる子供のこともよく分からな 

いのが現状。個人情報保護の問題もあるし、地域との関わりを持ちたくない人もい 

る。具体的な対策を考えたい。（神間委員） 

・難しい時代だと思う。昔は地域の人が「どこの子？」と声掛けをしていた。今は 

個人情報保護の問題で声掛けしづらい。自分で家を建て、返済のために共働きで働 

く家庭が多い。良い案は思いつかない。（中安委員） 

・自治会に配付されている学校便りを見ていない人も多いようだ。その一方で学校の

ブログは見ている人が多い。他校のブログを見ることがあるが、学校によってはとて

も温かいブログを作っている。温かみのあるブログを作っていくことに力を入れると

良いと思う。（山本委員） 

  

（２）夢育やらまいか事業について 

令和５年度の夢育やらまいか事業について、教頭より説明があった。事業の予算を、

キャリア教育のための活動と、学校花壇の整備に活用する旨の説明があった。 

委員からは、以下の発言があった。 

・西部特別支援学校との交流は是非続けて欲しい。普段、当たり前に生活できることの



ありがたさを子供なりに理解していると思う。（野末委員） 

 

その他報告事項等 

神間委員から、６月４日に浜松交響楽団主催でオーケストラ教室が開催されるとの報

告があった。大規模なイベントであるため、受付やドアマン等多くの人の協力が必要。

良い機会なので児童参加型のイベントにする予定。協力をお願いしたいとの要請があっ

た。 


